

Liberté Égalité Fraternité



Veille Terrorisme

N° 31 – Février 2024



1.		Questions judiciaires et policieres	2
i	a.		
	b.		
	c.		
	d.		
2.		Questions sociales et politiques	
i	a.		
ı	b.		
	c.		4
	d.	Discours politiques et vocabulaire	4
3.		International	
4.		Commémorations	4
5.		Manifestations et productions culturelles	
		Pour aller plus loin	

1. Questions judiciaires et policières

a. Enquêtes et procès en cours

Au procès des attentats de Carcassonne et de Trèbes, le mystérieux « témoin 40 », informateur de la DGSI et éternel suspect

Soren Seelow. Le Monde, 1er février 2024 - Article

Procès des attentats de Trèbes-Carcassonne : « Notre famille a honte d'être associée à cet événement » Olivia Dufour. Actu-juridique, 3 février 2024 – Article

« Dominique Bernard était la cible finale » : le terroriste d'Arras raconte son crime et sa radicalisation Jérémie Pham-Lê. *Le Parisien*, 5 février 2024 – <u>Article</u>

Les connexions françaises du terroriste de l'attentat de Bruxelles Jean Chichizola. *Le Figaro*, 5 février 2024 – Article

Attentat de Trèbes : l'imprudente relation entre un accusé et un délégué du préfet Bartolomé Simon. *Le Point*, 6 février 2024 – Article

Attentat de la rue des Rosiers : mise en examen confirmée pour le seul suspect détenu en France Camille Descroix. Ouest France, 7 février 2024 – Article

Attentats de Paris et Bruxelles : Les raisons du transfèrement de Salah Abdeslam en France depuis la Belgique AFP. 20 minutes, 7 février 2024 – Article

Au procès de l'attentat de Trèbes, le caïd qui assure n'avoir jamais aidé le terroriste Pierre Bienvault. *La Croix*, 7 février 2024 – <u>Article</u>

Deux hommes suspectés d'être des « loups gris » mis en examen à Paris pour apologie du terrorisme AFP. Le Parisien, 8 février 2024 – Article

Une enquête ouverte contre le rappeur Freeze Corleone pour apologie du terrorisme AFP. Le Monde, 10 février 2024 – <u>Article</u>

Affaire Lafarge: pourquoi un procès pour financement du terrorisme en Syrie est requis Christophe Ayad. *Le Monde*, 12 février 2024 – <u>Article</u>

Attentat du 14 juillet 2016 : le procès en appel sera retransmis à Nice Lucas Hélin. *Le Figaro*, 13 février 2024 – <u>Article</u>

Menaces d'attentats sur le réseau SNCF : ouverture du procès du "groupe AZF" AFP. La Croix, 13 février 2024 – Article

Procès des attentats de Trèbes et Carcassonne : la petite amie du terroriste ou l'emprise du vide Soren Seelow. *Le Monde*, 14 février 2024 – <u>Article</u>

b. Droits des victimes

c. Lutte contre le terrorisme

Conférence en ligne sur le thème de "La lutte contre les communications terroristes : Propagande terroriste, provocation publique, recrutement et radicalisation"

Conseil de l'Europe, 31 janvier – 1er février 2024 - Synthèse

Déclaration du haut représentant, au nom de l'Union européenne, concernant l'alignement de certains pays tiers sur l'application de mesures spécifiques en vue de lutter contre le terrorisme

Conseil de l'UE, 2 février 2024 - Communiqué de presse

"L'idée est de comprendre rapidement le scénario" : en prévision des Jeux olympiques, la police s'entraîne pour faire face aux risques d'attentats

Yannick Falt. France 24, 3 février 2024 - Article

Risque terroriste : les agents cannois s'entraînent en situation réelle

Site officiel de la ville de Cannes, 5 février 2024 - Article

Comment l'intelligence artificielle pourrait aider à traquer le financement du terrorisme

Jean Chichizola. Le Figaro, 6 février 2024 - Article

Risque terroriste à l'échelle communale : le rôle du maire dans la prévention et l'intervention

AMF. Maire Info, 7 février 2024 - Article

Le CNB dénonce l'essor du droit pénal de la dangerosité

Conseil National des Barreaux. 7 février, 2024 - Communiqué

Psychiatrie, terrorisme et violence : les nouvelles liaisons dangereuses que les autorités peinent à conceptualiser Daniel Zagury. Atlantico, 12 février 2024 – Article

Terrorisme: les premiers seront les derniers

Stéphane Detraz. La Gazette du Palais, 13 février 2024 - Article

Proposition de loi instituant des mesures judiciaires de sûreté applicables aux condamnés terroristes et renforçant la lutte antiterroriste

William Roumier. Droit pénal n° 2, Février 2024 - Article

Injonctions de retrait des contenus à caractère terroriste : un risque d'atteinte à la liberté d'expression.

Lucas Segal et Margaux Brochelard. Village de la Justice, 14 février 2024 - Article

Reconfiguration et continuité de la menace djihadiste

Intervention d'Hugo Micheron. Esprit de Justice. Radio France, 14 février 2024 - Podcast

Retour au sommaire

d. Attentats déjoués

2. Questions sociales et politiques

a. Radicalisation

Pourquoi le salafisme attire-t-il certains jeunes ?

Djamel Bentrar et Omar Zanna. The Conversation, 31 janvier 2024 - Article

Note du CREOGN N° 96 - Terrorisme en France - Panorama des mouvances radicales en 2023 Alexandre Rodde. Centre de Recherche des Officiers de la Gendarmerie Nationale, Janvier 2024 - <u>Publication</u>

Un détenu terroriste sur 4 est une femme : la prison de Roanne ouvre un quartier dédié Cindy Hubert. RTL, 3 février 2024 - <u>Article</u>

« Certaines mères de terroristes ne veulent pas d'histoire et craignent la violence de leurs fils » Émilie Trevert. *Le Point*, 4 février 2024 – <u>Article</u>

"C'est un soulagement de se dire qu'elle est surveillée" : la fille de Karine s'est radicalisée Géraldine Mayr, C'est la vie. France Bleu, 5 février 2024 – Podcast

L'inquiétante mue des femmes djihadistes

Jean Chichizola. Le Figaro, 13 février 2024 - Article

Élèves radicalisés : le projet choc de Gabriel Attal éreinté par les inspections

Mathilde Mathieu et Antton Rouget. Médiapart, 15 février 2024 - Article

b. La question du rapatriement

c. Les extrêmes

Précisions sur les conditions de dissolution des groupements extremistes Gweltaz Eveillard. *Droit Administratif*, n° 2, Février 2024 – <u>Article</u>

d. Discours politiques et vocabulaire

Gaza. Fabien Roussel: « Je ne suis pas dupe de l'usage du mot terrorisme » Jean Stern. ORIENTXXI, 5 février 2024 – Article

« Le « djihadisme d'atmosphère ». Agir politiquement dans un monde désintermédié » Antoine Garapon. Esprit no. 1-2, Janvier - Février 2024 - Article

Les Kurdes : héros au Moyen-Orient, « terroristes » ici Pascal Torre. L'Humanité, 15 février 2024 - <u>Tribune</u>

Retour au sommaire

3. International

La CIJ rejette les accusations de "financement du terrorisme" portées par Kiev contre Moscou AFP. France 24, 31 janvier 2024 – <u>Article</u>

Cuba: « Les groupes terroristes de Floride opèrent en toute impunité », assure un ancien espion Luis Reygada. L'Humanité, 1er février 2024 – Article

La menace terroriste islamiste très forte en Afrique, selon l'ONU Africanews, 2 février 2024 – Article

Suède : une enquête ouverte pour « crime terroriste » après un attentat déjoué contre l'ambassade d'Israël AFP. Europe 1, 2 février 2024 – Article

En Turquie, un mort et cinq blessés dans une attaque contre le palais de justice d'Istanbul Le Monde avec AFP, 6 février 2024 - <u>Article</u>

Saisie par un ex-réfugié tchétchène, la CEDH estime que la France est fondée à l'expulser vers la Russie Le Monde avec AFP, 15 février 2024 - Article

4. Commémorations

Arrêté du 29 janvier 2024 portant approbation du renouvellement de la convention constitutive du groupement JORF n°0025 du 31 janvier 2024 - <u>Texte</u>

Cérémonie d'hommage national aux victimes françaises des attaques terroristes du 7 octobre en Israël Elysée, 7 février 2024 - Vidéo

Hommage aux victimes du 7 octobre : "Je veux que mon frère soit reconnu comme une victime de terrorisme" Haiera Mohammad. France Inter, 7 février 2024 – Article

En 2015, du dessin comme arme antiterroriste

Antonio Fischetti. Charlie Hebdo, 14 février 2024 - Article

Retour au sommaire

5. Manifestations et productions culturelles

« Président : le prix à payer – Face au terrorisme » : un documentaire sur la solitude du pouvoir La Case du siècle. France TV, 9 février 2024 – <u>Article</u>

6. Pour aller plus loin

Ruiner les ruines: Réflexions sur le terrorisme culturel

Sabine Forero Mendoza. Ruines politiques. Presses universitaires de Rennes - Article

L'islamisme : 4 épisodes

Thomas Legrand, En quête de politique. France Inter, 20 janvier au 10 février 2024 - Podcast

Terrorisme, laïcité, niveau scolaire, où en est l'école?

Annie Kuhnmunch. Union confédérale CFDT des retraités, 8 février 2024 - Article

14 février 1974 : l'attentat de Roc'h Trédudon privait les Bretons de télévision

Romane Laignel Sauvage. INA, 13 février 2024 - Article

Les adolescents radicalisés relèvent-ils de la pédopsychiatrie?

Caroline Guignot. Univadis, 13 février 2024 - Article

Guerres civiles et terrorisme : quelques remarques préliminaires

Daniel Dory. Cahiers de Conflits 2024/1 (Janvier-mars) - Article

Retour au sommaire